

## COMUNICADO OFICIAL: PLATAFORMA INFRAESTRUCTURAS MÁLAGA

**Málaga, a 21 de enero de 2026**

Desde la **Plataforma Infraestructuras Málaga**, ante la gravedad de los sucesos recientes, el evidente deterioro de nuestras redes de transporte y el agotamiento de un modelo de gestión que ignora la realidad técnica y demográfica, manifestamos lo siguiente:

### **1. Condolencias y duelo nacional**

En primer lugar, queremos trasladar nuestro más profundo pesar y nuestras sinceras condolencias a las familias y allegados de las personas que han perdido la vida en los recientes incidentes ocurridos en las redes de transporte de Andalucía y Cataluña. Esta tragedia no es un hecho aislado ni fruto del azar; es el síntoma más doloroso de un sistema que está fallando en su misión principal: garantizar la seguridad y la vida de sus usuarios.

### **2. Alarma por la falta de seguridad y déficit de mantenimiento**

Advertimos con extrema preocupación la falta de seguridad en las infraestructuras en España. Esta situación deriva de un **mantenimiento insuficiente** para el volumen de las redes actuales, una carencia que se ha prolongado no solo en el último trienio, sino de forma sistemática durante los últimos **15 años**. Es imperativo aclarar que, si bien las cifras de inversión nominales pueden parecer superiores a las de períodos previos, una vez **ajustadas a la inflación y puestas en relación con el volumen actual de pasajeros**, las partidas destinadas a conservación son sensiblemente menores.

**El sistema está operando al límite de su capacidad con recursos reales decrecientes.**

### **3. La emergencia de Málaga: Colapso y calidad de vida**

En nuestra tierra, Málaga, la preocupación es ya una realidad diaria y asfixiante. Existe una falta de capacidad crítica en nuestras autovías y ferrocarriles en relación al volumen de movimientos que se registran. Esta carencia se traduce en una **existencia constante de atascos, accidentes e incidencias** que perjudican la actividad de ciudadanos y empresas. Esta inacción empeora gravemente la calidad de vida de las personas, ya de por sí castigada por el incremento del coste de la vida y la crisis de la vivienda.

#### 4. Brecha entre la gestión política y la realidad ciudadana

Denunciamos una **distancia cada vez más insalvable** entre la clase política y la ciudadanía. Observamos con estupor cómo los gestores públicos permanecen desconectados del sufrimiento diario de los usuarios como la movilidad y la vivienda. No ha habido planificación y no se ha querido abordar a tiempo soluciones que necesitan más de una legislatura para su implantación. Al contrario, no se aborda una agenda de prioridades reales para la ciudadanía y todo es retórica electoral.

#### 5. Reconocimiento a los trabajadores y análisis demográfico

Queremos destacar el **esfuerzo heroico de los trabajadores públicos** que, día tras día, intentan salvar las carencias de inversión latentes desde hace lustros. Es un hecho estadístico irrefutable: España ha pasado de 40 a 50 millones de habitantes en los últimos 25 años. En el caso de **Málaga, hemos crecido de 1,5 a 1,8 millones de personas (un incremento del 20%)**. Resulta inaceptable que los niveles de inversión se mantengan iguales o incluso inferiores a los de hace un cuarto de siglo, ignorando este crecimiento demográfico exponencial.

#### 6. Deficiencia en la planificación estratégica: Un mal endémico

**Denunciamos la ausencia de una visión de País, Autonomía y Provincia que planifique a décadas vista.** La política de infraestructuras, vivienda y equipamiento ciudadano no puede seguir supeditada a los vaivenes de una legislatura ni al inversor de turno. Este ha sido un **mal endémico de los principales partidos políticos** de este país y de nuestra provincia: priorizar inversiones por color político o estrategias electorales en lugar de por necesidades estructurales.

Con el nivel actual de gasto público, no es admisible ningún déficit en infraestructuras. Es urgente planificar a largo plazo para modernizar nuestra economía y afrontar los desafíos del futuro:

- **Descarbonización:** Para afrontar el cambio climático con una red de transporte eficiente.
- **Conectividad:** Para liderar la digitalización de nuestro tejido productivo.
- **Seguridad:** Para blindar nuestras infraestructuras frente a tensiones geopolíticas y amenazas de ciberseguridad. Las infraestructuras son los cimientos de una nación y no pueden depender de quién ocupe un sillón durante cuatro años.

## 7. Punto crítico: Urgencia de un cambio de paradigma y denuncia del gasto ineficiente

**Nos encontramos ante un punto de no retorno.** Exigimos un cambio urgente en la dirección de la política de infraestructuras. Es necesario que los altos cargos dejen de tomar decisiones sin criterio técnico ni económico, ignorando las advertencias de los profesionales que llevan años alertando de esta deriva en medios y escritos oficiales.

Las inversiones deberían haber sido una prioridad absoluta desde 2008. Resulta intolerable que, mientras las infraestructuras se degradan, el presupuesto público se diluya en **gastos superfluos**, estructuras de **personal de confianza**, asesores, familiares o allegados, y costes recurrentes que no aportan valor alguno. Es un insulto al ciudadano alegar falta de presupuesto para unas infraestructuras seguras y acordes a las necesidades del contribuyente mientras se mantiene un gasto político clientelar desorbitado.

## CONCLUSIÓN Y DEMANDA DE RESPONSABILIDADES

La **Plataforma Infraestructuras Málaga** exige una rectificación inmediata a través de una acción coordinada que trascienda las siglas. Demandamos al **Gobierno de España, a la Junta de Andalucía, a la Diputación de Málaga y a los Ayuntamientos**:

1. **Planificación Decenal Obligatoria:** Vincular las inversiones a criterios técnicos y demográficos reales, fuera del control partidista de cada legislatura.
2. **Priorización de la Seguridad y Capacidad:** Reorientar el gasto de forma inmediata hacia nuestras autovías y redes ferroviarias para frenar la pérdida de vidas y el colapso económico.
3. **Higiene y Eficiencia en el Gasto:** Eliminar los puestos "a dedo" y los gastos superfluos. Cada euro destinado a sostener aparatos políticos es un euro que se le roba a la seguridad de los ciudadanos.

La movilidad y la transparencia, además del acceso a la vivienda, son derechos fundamentales. No pararemos hasta que la gestión de lo público vuelva a estar al servicio de quienes la pagan: los ciudadanos y ciudadanas.

## Plataforma Infraestructuras Málaga

<https://www.plataformainfraestructurasmalaga.com/>

[plataformainfraestructurasmalaga@outlook.com](mailto:plataformainfraestructurasmalaga@outlook.com)

<https://x.com/PlataformaInfr1>

<https://www.facebook.com/plataformainfraestructurasmalaga>